
第 5 回 議会報告会 ＆ おしゃべりカフェそうま

　第５回となる今回の議会報告会においては、３月定例会の報告を行ったほか、参加していただ

いた市民の皆さまひとりひとりが、よりお声を出しやすいような環境となるよう、お菓子やお茶

を飲みながらのワールドカフェ方式（小グループに分かれて、参加者の意見を模造紙に貼り付け

ながら意見交換を進める方式）により、開催をいたしました。

　「住み続けたい、住んでみたいまち、相馬」「元気で活力あるまち、相馬」「人を育て、心を育

むまち、相馬」をテーマとした意見交換会を実施し、市民の皆さまの日頃の思いなどを率直にお

聞きすることができました。

　このレポートでは、各会場での主なご意見、ご質問をご紹介させていただきました。これら市

民の皆さまのお声を議会への提案と捉え、互いに議論し、今後の議会活動に活かして参ります。

　今後とも、相馬市議会が身近に感じていただけるよう努めてまいります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（相馬市議会議員一同）

会場 参加人数 担当議員

道の駅そうま

体験実習館

３７名

【１班】

（班　長）高玉良一　（副班長）只野敬三

（班　員）米山光喜　河内幸夫　植村恵治

　　　　  尾髙雅夫

八幡公民館

磯部公民館

東部公民館

３８名

【２班】

（班　長）立谷耕一　　（副班長）根岸利宗

（班　員）石橋浩人　村松恵美子　佐藤満

　　　　  高橋利宗

山上公民館

飯豊公民館

玉野公民館

２５名

【３班】

（班　長）杉本智美（副班長）浦島勇一

（班　員）波多野広文　菊地清次　鈴木一弘

　　　　  山中宣明

西部子ども

公民館

市民会館

多目的ホール

　なお、レポートに掲載しきれなかったすべてのご意見、ご質問については市議会ホーム

ページにて掲載をしておりますので、ご確認ください。

レポート
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https://www.city .soma.fukushima. jp/shinososhiki/

gikaijimukyoku/somashigikai/2/gikai_houkoku/5380.html  



【第１班】会場：道の駅そうま体験実習館・八幡公民館・磯部公民館

八幡公民館（５月２２日）

道の駅そうま 体験実習館でいただいたご意見・ご質問

公立相馬総合病院の経営改善のため午後診療はできないか。

おでかけミニバスのルートＰＲが少ないと考えるが、充実を

図るべきではないか。

相馬市が本社となる企業の育成を推進し、長期安定雇用の確

保が必要ではないか。

全国でも貴重な馬陵城跡の土塁、お堀などを活用して相馬の

歴史を学校教育に取り入れるべきではないか。

観光の目玉が不足しており、潮干狩りの再開、百尺観音や磯

部水産加工施設などを活用し、市内の観光を充実させるべき

ではないか。

風評被害払拭のために、メディアの力を積極的に活用すべき

ではないか。

子どもが参加できるイベントを多く開催してほしい。

出生率を上げる取り組みを行うべきではないか。

外国人労働者の受け入れ体制を充実させる環境づくりを推進

すべきではないか。

磯部公民館（５月２３日）

道の駅そうま 体験実習館（５月２１日）

八幡公民館でいただいたご意見・ご質問

今後、増加していく高齢者のため、介護施設の整備が必要で

はないか。

おでかけミニバスの運行時間を充実させてほしい。

市長・議員も地域を回り、不具合箇所等の実態を見てほしい。

映画を上映するなど、市民会館の利用回数をふやす工夫が必

要ではないか。

松川浦マラソン大会を再開してほしい。

各団体が連携をして、市内に宿泊する観光客をふやす取り組

みができないか。

復興市民市場の目玉となる商品の開発など、売り手の努力が

必要ではないか。

浜が元気になるための取り組みとして、潮干狩りや本格操業

の再開に力を入れてほしい。

水産加工施設への誘導看板の工夫や運営努力をＰＲするべき

ではないか。

結婚を促進する施策を考えてほしい。

磯部公民館でいただいたご意見・ご質問

介護施設があっても介護士が不足している。これまで相馬東

高校に設置されていた福祉科を復活してほしい。

各地区にスクールバスを運行してほしい。

馬陵公園内への誘導看板の設置など、案内を充実してほしい。

農業の後継者不足をなんとかしてほしい。

原釜尾浜海水浴場のさらなるＰＲが必要ではないか。

相馬野馬追の内容を拡大できないか。

花火大会を再開することはできないか。

産婦人科が少なく、安心ができない。充実に向けた施策に取

り組んでほしい。

市内通学路に危険な箇所が存在している。子どもたちの安全

確保に向けた整備を行うべきではないか。



東部公民館でいただいたご意見・ご質問

おでかけミニバスの停車場所を病院の近くに設置してほし

い。

市の自然環境や特産物を紹介することに力をいれるべきでは

ないか。

相馬野馬追開催の前後の日程にイベントを設けてみてはどう

か。

潮干狩りを早急に再開してほしい。

復興市民市場に建設予定のレストランを充実してほしい。

公民館活動をもっと活発にできないか。

浜祭りなどの地域行事を若い世代に引き継いでいくための施

策を考える必要があるのではないか。

少子化で厳しい状況ではあるが、相馬東高校と新地高校の統

合を見直して、地域の発展のためにもそれぞれの高校を存続

させた方がよいのではないか。

市民会館やスポーツアリーナそうま、市役所をはじめとする

公共施設を市民が積極的に活用できるような仕組みづくりが

必要ではないか。

ワールドフェスタをはじめとする、より多くの国際交流イベ

ントを行い、外国の方々と良好な関係づくりをしていく必要

があるのではないか。

山上公民館でいただいたご意見・ご質問

子どもを産みやすく、子育てしやすい環境づくりをしてほし

い。

一人暮らしの世帯が多く、空き家がふえることを心配してい

る。

風評被害の払拭、有害鳥獣被害の課題を解決してほしい。

塩手山の登山口に駐車場を整備してほしい。

職場の事業所内に保育所を設置できるように行政でバック

アップを行ってほしい。また、休日に子どもを預けることが

できるような保育所も考えてほしい。

若い世代とシニア世代の交流が今後の課題と考える。

地域から市街地へ引っ越した若い人が、地域の消防団員とし

て活動している方が多くいることで、地域にとってプラスに

なっている。

飯豊公民館でいただいたご意見・ご質問

宇多川、梅川の改修工事を行い、きれいにしてほしい。

また、宇多川の杉土手の部分が大雨の時に削られて心配であ

る。

馬陵公園のお堀をきれいにしてほしい。

飯豊小学校の通学路に街灯をふやして明るくしてほしい。

岩子地区から飯豊小学校の間の道路の津波対策を検討してほ

しい。

松川浦の観光を盛り上げるために、潮干狩りを早急に再開し

てほしい。

二宮尊徳先生の教えを積極的に取り入れ、子どもたちの教育

に力を入れてほしい。

子どもたちの通学に、おでかけミニバスを利用できないか。

飯豊小学校放課後児童クラブに入れない児童がいるため、対

策を考えてほしい。

【第２班】会場：東部公民館・山上公民館・飯豊公民館

山上公民館（５月２２日）

飯豊公民館（５月２３日）
東部公民館（５月２１日）



玉野公民館でいただいたご意見・ご質問

国道１１５号に抜ける市道の改良、草が生い茂る箇所や道路

の傷みの修繕を早く進めてほしい。

介護施設が少ないため、充実を図ってほしい。

宿泊施設としての活用など、今後の旧玉野小中学校施設の利

活用を考えてほしい。

玉野地区で高齢者スポーツ大会を開催してはどうか。

外国人労働者をふやす施策を考えてはどうか。

霊山の歴史が手付かずなので、登山道などを整備してほしい。

国際結婚が多くなるように、交流促進をした方が良いと考え

る。

イノシシ、サル等の有害鳥獣被害が多いため、対策をお願い

したい。

免許返納は理解するが、車は生活には欠かせない。

西部子ども公民館でいただいたご意見・ご質問

担当医・専門医が不在で処置に問題があるため、医師・救急

医療の充実を図るべきではないか。

日中は仕事をしているので無料法律相談窓口の時間を見直し

てほしい。

常磐道の法面草刈りは年１回と少なく、カメムシ等の害虫が

発生するため、回数をふやしてほしい。

市内の歴史的名所にイラストによる説明を載せた看板を設置

してほしい。

観光のための新たなプロジェクトチームを組織して、大規模

観光計画を推進した方が良いのではないか。

風評被害払拭のために、相馬産食材の安全ＰＲをもっとする

べきだ。

子どもたちの学力向上に向けて、複数担任制を検討してはど

うか。

議会報告会に参加する女性が少ないので、開催の時間帯を考

えてみてはどうか。

外国人労働者を受け入れる企業や宿・食の環境の充実を図る

べきではないか。

市民会館 多目的ホールでいただいたご意見・ご質問

震災以降、箱物や施設が整備・改修されたが、今後はソフト

面の事業の充実が必要と考える。

定住・移住での税金の免除・軽減制度があっても良いのでは

ないか。

重いものを動かすなど、独居での生活で不便があるので、ボ

ランティアの協力があると助かる。

地域おこし協力隊（国の補助事業）は、地域活性とその後の

定住に繋がるので活用を検討するべきではないか。

相馬市に電車で来た方の市内各所への移動手段の充実をして

ほしい。

おでかけミニバスの利用方法の改善を図るべきではないか。

子どもたちに相馬の民謡、祭り、盆踊り等を学ぶ機会をつく

るべきだと考える。

市内の行事・イベント等を開催しているが、ＰＲを工夫して

人集めをするべきはないか。（議会報告会も含めて）

子どもを連れて行くのは大人なのだから、大人が行きたくな

るような公園を検討すべきだと考える。

農協と漁協の協力も得て、道の駅そうまの魅力をさらに創出

してほしい。

文化、芸術の振興と、生涯学習の推進を図ってほしい。

【第３班】会場：玉野公民館・西部子ども公民館・市民会館 多目的ホール

西部子ども公民館（５月２２日）

市民会館 多目的ホール（５月２３日）

玉野公民館（５月２１日）


